



Universidad del Sureste

**Licenciatura en medicina
veterinaria y zootecnia**

Tercer cuatrimestre

**Métodos, instrumentos y técnicas
de diagnóstico veterinario**

**“Ensayo: Cuchillas para descorné y
corte de pezuñas”**

M.V.Z.

Profesor: Oscar Fabian Diaz

Alumna: Alejandra Morales López

Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. A 17 de junio de 2020.

Introducción

En este ensayo el uso de Cuchillas para descorné y corte de pezuñas, Estas prácticas se realizan tradicionalmente para evitar accidentes, los animales con cuernos se vuelven dominantes sobre los que son más jóvenes o que ya han sido descornados, los dominantes no dejan comer a los subordinados cuando están encerrados en el corral y pueden generar heridas, también se realiza esta práctica por fines estéticos y para ahorrar espacios en los corrales, se puede usar un espacio más pequeño ya que los animales no corren el riesgo de cornearse entre ellos mismos. Los ganaderos con la ayuda de equipos técnicos, los avances de la medicina veterinaria y las buenas prácticas no tienen excusas para realizar esta práctica. Y el corte de pesuñas también es muy importante para que no perjudique la salud de los individuos causando dolor o molestias.

Cuchillas para descorné

Descornador con el método "GOUGE Ó BARNES"

Este descornador se utiliza con terneros que tienen cuernos con una longitud máxima de 10 cm. este aparato con cuchillas afiladas quita rápidamente el cuerno.

- Se cierran los mangos hasta juntarlos.
- La boca del aparato descornador se coloca sobre el cuerno. el objetivo es quitar completamente el círculo de piel que circunda la base del cuerno.
- El descornador Gouger se presiona suavemente contra la cabeza. Se mantiene la presión y rápidamente se abren los mangos para quitar el cuerno y la piel.
- La hemorragia se controla tirando hacia afuera de las arterias usando un fórceps o usando una barra calentadora al rojo vivo para cauterizar la arteria.
- Se desinfecta el aparato para usarlo con otro ternero.

corte de pezuñas

Las pezuñas son como las uñas, que crecen continuamente. El caminar las desgasta, pero a veces crecen tan rápidamente que se alargan demasiado. En algunos sitios donde el suelo es demasiado húmedo, las pezuñas pueden infectarse, con lo que huelen mal y causan dolor. Este estado se conoce como pedero y los animales que lo sufren cojean.

Cuando los animales tienen las pezuñas infectadas o demasiado largas no pueden caminar ni pastar convenientemente. Los machos no pueden cubrir a las hembras y son inservibles.

Se necesita un instrumento debidamente afilado, como un cuchillo, tijeras de cortar pezuñas, escoplo de carpintero o tenazas de carpintero afiladas.

Se corta con cuidado la porción de la pezuña crecida en exceso, quitando cada vez sólo una parte pequeña. Detenerse si empieza a salir sangre. No recortar demasiado la pezuña, pues, como en las uñas hay una zona sensible que si se corta

produce dolor y puede infectarse. Detenerse si la pata se retira con brusquedad al presionar la suela con el pulgar. Una vez cortada la pezuña sobrante utilícese la lima, si se dispone de ella, para suavizar y limpiar el borde de la pezuña.

Si la pezuña está infectada, húmeda y huele mal, eliminar con cuidado las zonas dañadas, para que la zona infectada quede expuesta al aire. Se cubrirá esta zona con tintura de yodo o formalina. Repetir el tratamiento cada 2 días.

Conclusión

Con lo anteriormente mencionado y para concluir, estos procedimientos son importantes para el bienestar de los individuos, así como de los dueños, ya que al tener alguno de estos problemas afectarían al individuo directamente a su salud o de otros, así como afectar al dueño del individuo directa o indirectamente (atentando directamente a su salud o indirectamente dañando su productividad).